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今年高温天为什么这么多？
“今年初伏的那 10 天，温度

不算太高，属于正常范围。但第
二个中伏的10天和末伏时段，也
就是‘七下八上’那会儿，降水开
始明显偏少，且湿度增高，闷热
感强烈。”市气象台的专家说，

“往年一般是中伏较热，末伏并
不太热，但今年的末伏偏热。”

仅8月份，从4日到17日，除
12日外，基本上连续出现35℃以
上的高温天气，且温度高、湿度
大，人体感觉闷热。市气象台发
布了 11 个高温橙色预警和 1 个
高温红色预警，这意味着一共有
11 天 37℃以上的高温天，8 月 18
日后，气温基本在 35℃以下，高
温天气逐渐结束。

“主要还是跟副热带高压的
格外强盛有关。”据介绍，今年的
副热带高压前期是影响南方，到
后期才开始影响我省。

郑州的常年入秋时间为9月9日
从目前的情况来看，这个造

成高温天气的家伙已经开始逐
渐减弱了。不过，一般来说，出
伏之后，天气将渐渐走出闷热，
但真正凉快起来，可能要等到 9
月份。

据气象部门统计，郑州的常
年入秋时间为 9 月 9 日，去年的
入秋时间整整晚了9天。不过这
不算离谱，因为郑州最晚入秋时
间为10月3日，最早为9月1日。

据《中国天文年历》显示，今
天７点 0２分迎来“处暑”节气，
这意味着暑气逐渐消退，气温开
始下降。

工作量太大，“养犬集中治理”方案调整

按照此前的养犬集中治理方案，郑
州市养犬集中治理分为宣传阶段、普查
登记、自查自纠和集中整治。昨日，郑州
市市政市容监察局称，根据工作情况，对
集中治理方案进行了调整。调整后，前3
个阶段统一更名为自觉规范阶段，时间
截至 11 月 30 日，在该阶段，普查登记贯
穿全过程，集中整治更名为依法规范阶
段，时间延迟至明年3月底。

为啥要进行调整？
“几天时间就要达到良好的宣传效

果，不太现实。”该局副局长王润洲说，宣
传文明养狗和普查阶段，按照此前的工
作安排，时间节点肯定是过了，但是依据
现实情况，普查登记和宣传都需要继续
进行下去，必须把时间战线拉长，几天的

时间让市民知道文明养狗，不太现实。
而且用 1 个月的时间，依法规范 10 多万
只犬只效果也不会太好，这个时间就延
长至明年3月底。

15天普查结果与事实有出入

从 8 月 6 日至 8 月 20 日，郑州市开始
犬只普查阶段，普查的结果到底如何？
郑州市普查到多少只犬只？

王润洲说，此前说郑州市有10多万只
犬只，是一个抽样的调查结果，此次普查
是入户登记，“结果很不理想，数值跟真实
情况差距比较大”。而对于具体普查到多
少犬只，王润洲说：“这个数据不准确，对
外公布也没有必要。”

为啥会有很大的出入？
王润洲解释，一是存在普查时间上

的不吻合，工作人员上门普查时，很多养

犬人也去上班了，没法入户登记；二是存
在一些养犬人不配合的情况，“一说普查
犬只，马上就把门关上了”。

8月21日，郑州市多部门开会商议犬
只普查工作，郑州市房管局也参与其中，
该局主要督促物业人员协助普查登记。

上周收容流浪犬20只

虽然养犬集中治理方案进行了调
整，但并没有影响流浪犬的收容工作。

王润洲介绍，从 8 月 14 日至 8 月 21
日，郑州市各执法局共收容流浪犬20只，
由于路途遥远，其中3只送往郑州市犬只
收容站，17只暂时由各区执法局圈养。

从昨日起，郑州市犬只收容站也开
始正式投入运营。

目前，在郑州各小区，34 种禁养犬只
的海报也已经张贴。

为解决脑瘫患者家庭看病
困难等问题，18 日，武警河南省
总医院举行了第二届“军民鱼水
情——让脑瘫患儿回归社会”大
型学术研讨会。当天下午两点，
各位专家还在现场为广大脑瘫患
儿进行免费会诊，数名已出院或
在院接受治疗的患者参与到本次
活动当中，用自己的亲身经历鼓
励那些贫困的疑难病患者。

武警医院神经外科副主任刘
刚强说：“其实脑瘫并不可怕，很
多脑瘫孩子在早期接受正规系统
的治疗是可以治好的。”
郑州晚报记者 施杨 蒋晓蕾

“让脑瘫患儿回归社会”
为他们免费会诊

这个8月
11天热过37℃
三伏天昨天结束，今天“处暑”

前天是三伏的最后一天，昨天
正式出伏。今天7时02分是
二十四节气的“处暑”，根据往
年的情况，郑州一般在9月上
旬入秋，所以请认真忍耐吧，秋
高气爽的秋天不远了。郑州晚
报记者 马燕 实习生 王之宇

路达出租车公司与汝阳县今年考
取大学的 4 名特困学生取得联系，实行
点对点捐助他们。昨日，在捐助现场，
想起自己小时候辍学，司机老赵哭了，
被捐助的学生也哭了。

公司负责人鲁培东介绍，他们得
知洛阳市汝阳县有 4 名刚考取大学的
学生家里非常困难，就积极与学生和家
长联系。他们采用多名司机帮助一名
大学生的办法，而司机赵丙臣自愿独自
帮助一名大学生。

50多岁的赵丙臣说，他14岁时，父亲
就去世了，家里没有钱，他只好辍学。“我收
过废品，沿村卖过酱油醋，啥苦都吃过。”

“4 年前，我开始帮助一名小学生，
现在还在帮。加上这个大学生，我能负
担得起。”赵师傅说，他上不了大学，“看
着贫困孩子能上，很欣慰”。 郑州晚报
首席记者 徐富盈 实习生 赵龙翱/
文 郑州晚报记者 廖谦/图

“养犬集中治理”延长至明年3月底
上周收容流浪犬20只 郑州市犬只收容站正式运营
昨日，从郑州市市政市容监察局传出消息，郑州市犬只集中治理方案调整，普查和自查自纠阶段更名为自觉规范阶段，时间
截至11月30日，集中整治阶段更名为依法规范阶段，时间延长至明年3月底。目前，流浪犬已经进行收容，上周收容20
只。 郑州晚报记者 张华

被资助的冯晓雅哭着说：“感谢冯师傅的帮助，我会努力读书，走上社会后也尽自己所能帮助别人。”

吕革令博士查无此人

这篇被网友们广为转发的文章介绍
了台北一位年轻的张先生不幸患了癌
症，肺部长了如小孩拳头一般大的肿瘤，
就在绝望之时，张先生遇到了台湾马偕
医院的前任院长吕革令博士，吕博士说
他“发现癌症病人血液检查的结果百分
之百都是酸性反应”。因此，吕博士大胆
地断定，在弱碱性体质的状态下，癌细胞
是无法生长，甚至是无法生存的。吕博
士建议张先生少吃酸性的荤食类，多吃
碱性食物，另外可吃绿藻和带壳菱角汤
改变体质，如果 5 年内不死就没问题了。

结果5年后，张先生的肿瘤真的消失了。
那么，这位大名鼎鼎的台湾马偕医

院的前任院长吕革令博士到底是谁呢？
记者在网上搜索到了台湾马偕医院

的主页，没有这个号称专精于癌症临床
研究的吕氏。记者又在百度上搜索了吕
革令博士，相关结果约 22100 个，翻了近
10页，都是这一篇文章。

癌症患者血液呈酸性纯属一派胡言

酸性体质更容易患癌？听了这一
言论，陈小兵博士笑着说：“这根本是
一派胡言，癌症患者哪怕到了晚期，也
没有听说血液会变成酸性的，无论一个

人得了什么病，他的体液和血液的 PH 值
都会在 7.35～7.45，除非他是酸中毒或碱
中毒。”

饮食调理改变体质治癌，不可能

通过饮食调理改变体质真能够治愈
癌症吗？陈小兵博士直言：“不可能！”

“哪种环境下癌细胞都可很好生长，
癌症之所以不好治疗就是因为癌细胞特
别顽强，化疗还无法完全杀死。”

“患者切勿受这种所谓改变体质的
治癌理论误导。”陈小兵说，万一不幸
患了癌症，最好到医院接受正规系统的
治疗。

近日，微信的朋友圈内一则有关癌症的信息被大量转发，文章认为，癌症患者的体质大多呈酸性，使体质维持在弱碱性是远
离癌病的第一步；癌症病人通过饮食变酸性体质为碱性体质可治愈癌症。人的体质有酸碱之分吗？通过饮食改变体质能
够治愈癌症吗？郑州晚报记者采访了省肿瘤医院肿瘤内科博士陈小兵。 郑州晚报记者 邢进 施杨

说“酸性体质易得癌，碱性体质能杀癌”

很红的吕博士，网上查无此人


